

## 7 de cada 10 personas atendidas por Cruz Roja son Mujeres en situación de vulnerabilidad social

■ En 2018, 48.000 mujeres participaron en distintos proyectos de Empleo de Cruz Roja, logrando la inserción laboral del 43 por ciento. Además, el 35 por ciento se formó en profesiones demandadas por el mercado del trabajo

Las reivindicaciones en materia de igualdad de género y por la defensa de los derechos de las mujeres continúan protagonizando la agenda social y política. El 8 de marzo es una oportunidad para destacar los logros alcanzados en este sentido, pero también lo es para recordar la necesidad de poner en marcha cuanto antes cambios transformadores, enfoques integrados y nuevas soluciones que rompan las barreras estructurales que impiden alcanzar una igualdad real entre mujeres y hombres.

La **violencia de género** es la máxima manifestación de la desigualdad de género. En el ámbito del trabajo, la **brecha salarial y de pensiones**, la **precarización de las condiciones laborales**, la **segregación ocupacional**, las **dificultades de promoción y techo de cristal** y la mayor **tasa de desempleo**, son las principales barreras a las que se enfrentan las mujeres por el mero hecho de serlo. También, la responsabilidad casi en exclusiva de las **labores domésticas y de cuidados**, la escasa representación en **puestos de responsabilidad** y espacios de toma de decisiones, así como los mayores niveles de **pobreza y exclusión social**.

Las consecuencias de la desigualdad de género llegan a Cruz Roja cada día. **El 68 por ciento de las personas que atiende anualmente, son mujeres que arrastran alguna o varias de estas problemáticas.**

Y así lo muestran los datos recogidos en su último **Boletín de Vulnerabilidad** presentado el pasado mes de enero, en esta ocasión centrado **en el ámbito de la vivienda y la pobreza energética**. Casi la totalidad de las familias monoparentales atendidas por Cruz Roja, están encabezadas por mujeres; más del 77 por ciento de las mujeres que están desempleadas carecen de cobertura económica; las mujeres son también mayoría entre quienes no pueden buscar empleo por cuestiones relacionadas con el cuidado, son el 100 por cien de quienes indican que no tienen con quien dejar a sus hijos e hijas y más del 70 por ciento de quienes tienen a su cuidado a personas mayores o dependientes. También, son mayoría entre las personas que participan en el programa de Ayuda Alimentaria, así como entre quienes sufren pobreza energética.

8 de marzo.

Día Internacional de las Mujeres

### Contenido

8M.....	1
Eventos solidarios.....	4
Activando capacidades.....	5
Teléfono socios/as.....	6
Día Mundial del Agua.....	7
Emergencia Mozambique.....	8

### Redes sociales

• Cruz Roja Española en León



• CruzRojaLeonES



Las consecuencias de la desigualdad de género llegan a Cruz Roja cada día. **El 68 por ciento de las personas que atiende anualmente, son mujeres que arrastran alguna o varias de estas problemáticas.**

Y así lo muestran los datos recogidos en su último **Boletín de Vulnerabilidad** presentado el pasado mes de enero, en esta ocasión centrado **en el ámbito de la vivienda y la pobreza energética.** Casi la totalidad de las familias monoparentales atendidas por Cruz Roja, están encabezadas por mujeres; más del 77 por ciento de las mujeres que están desempleadas carecen de cobertura económica; las mujeres son también mayoría entre quienes no pueden buscar empleo por cuestiones relacionadas con el cuidado, son el 100 por cien de quienes indican que no tienen con quien dejar a sus hijos e hijas y más del 70 por ciento de quienes tienen a su cuidado a personas mayores o dependientes. También, son mayoría entre las personas que participan en el programa de Ayuda Alimentaria, así como entre quienes sufren pobreza energética.



Cabe destacar que, de las mujeres atendidas desde el programa de Mujeres en dificultad social de Cruz Roja, **el 77 por ciento sufre violencia de género**, o bien son usuarias de ATENPRO (servicio telefónico de atención y protección para víctimas de la violencia de género, cuya titularidad pertenece al Ministerio de la Presidencia, Relaciones con las Cortes e Igualdad y gestiona la Federación Española de Municipios y Provincias) y/o son usuarias de alguno de los dispositivos de acogida temporal de mujeres e hijos/as que gestiona Cruz Roja.

También, se trabaja desde la mejora de las competencias personales y profesionales de estas mujeres con el fin de aumentar su empleabilidad. En 2018, **48.000** mujeres participaron en distintos proyectos de formación y empleo de Cruz Roja, **logrando la inserción laboral del 43 por ciento y además el 35 por ciento se formó profesionalmente.** El empleo no sólo abre oportunidades laborales, también conlleva cambios importantes para muchas de ellas, como, por ejemplo, poder salir de una situación de violencia o conseguir unos papeles que te permiten comenzar con un proyecto de vida

En este sentido, **'Mujeres en poder, Mujeres empoderadas'** es el lema escogido por la nueva campaña de Cruz Roja Juventud. Con esta iniciativa se pretende impulsar la igualdad de género a través del empoderamiento de las mujeres, de tal modo que comiencen a lograr el control de sus decisiones, capacidades, habilidades y, en definitiva, sobre sus propias vidas, para conseguir una sociedad más equitativa. No podemos superar la desigualdad de género sin el empoderamiento de las mujeres y sin mujeres en poder. Cruz Roja impulsa distintas acciones para que la perspectiva de género esté presente en su política organizacional y en sus programas y pro-

## **En Cruz Roja Española en León en 2018 más de 7500 mujeres participaron en los proyectos de Intervención Social de la Institución, lo que representa un 62% de los participantes**

En Cruz Roja Española en León el 44,70% de los participantes de programas de empleo, un total de 492, han sido mujeres; logrando la inserción laboral un 41 por ciento. en el mercado del trabajo

Con motivo de la celebración el **viernes 8 de marzo del Día Internacional de las Mujeres** desde **Cruz Roja Española en León** quiso hacer especial hincapié en el trabajo que venimos haciendo, el 8 de marzo es una oportunidad para destacar los logros alcanzados en este sentido, pero también lo es para recordar la necesidad de poner en marcha cuanto antes cambios transformadores, enfoques integrados y nuevas soluciones que rompan las barreras estructurales que impiden alcanzar una igualdad real entre mujeres y hombres

En Cruz Roja Española en León en 2018 más de 7500 mujeres participaron en los proyectos de Intervención Social de la Institución, lo que representa un 62% de los participantes.

En el proyecto específico para mujeres, Acogida, atención y asesoramiento mujer participaron el año pasado 123 mujeres.

Por otro lado, en 2018 contamos con 143 usuarias del servicio telefónico de atención y protección para las víctimas de género, Atempro.

En cuanto al **Plan de Empleo** en 2018, en Cruz Roja Española en León el 44,70% de los participantes de programas de empleo, un total de 492, han sido mujeres; logrando la inserción laboral un 41 por ciento. Además, el 57,50 por ciento participó en la formación para mejorar su empleabilidad en el mercado del trabajo

**Cruz Roja Juventud** en León trabajó en 2018 en seis comarcales: Astorga, Bembibre, La Bañeza, León, Ponferrada y Villablino; desde el ámbito de la perspectiva de género y coeducación, a través de diferentes campañas y proyectos (5 actividades en calle con un total de 552 participantes y 9 actividades en centros con 700 participantes). En 2019 se ha ampliado el trabajo con 9 asambleas comarcales: León, la Bañeza, Astorga, Bembibre, Villafranca del Bierzo, Villablino, Sahagún, Fabero y Ponferrada; con el idea empoderar a la mujer.



**Cruz Roja ofrece la posibilidad de que bodas y comuniones se conviertan en eventos solidarios**



- **Esto es posible con el simple gesto de sustituir los regalos clásicos para invitados/as por una donación a Cruz Roja, compartiéndolo con los familiares y amigos/as con la entrega de una tarjeta recordatoria.**

Las comuniones son la nueva novedad dentro de los eventos solidarios que lleva organizando Cruz Roja Española para reforzar la captación de fondos propios. Una iniciativa reciente e innovadora que comenzó en 2018 con las bodas solidarias y cuyo objetivo se centra en dar un ‘toque solidario’ a esas fechas tan importantes para muchas personas.

La Organización ofrece la posibilidad de sustituir el gasto que supone los detalles (abanicos, figuras, bolígrafos...) para los asistentes por tarjetas solidarias y donando ese importe a Cruz Roja. Estas postales constan de 6 diseños diferentes y varias propuestas de contenido, a elección de las personas interesadas.

Todos los donativos recibidos por la Institución serán destinados a los diferentes proyectos de atención social desarrollados por Cruz Roja Española en León. Muchas personas ya han participado en esta iniciativa con resultados muy positivos.

Esta campaña se suma a otras importantes acciones ya existentes para la captación de fondos propios, como el Sorteo de Oro, Sorteo de la Lotería Nacional a beneficio de Cruz Roja, el Día de la Banderita, etc.

# **El 49% de los participantes del programa “Activando capacidades” de Cruz Roja Española en León logró en 2018 un empleo**

Cruz Roja Española en León desarrolla el proyecto **Itinerarios Sociolaborales para personas y familias en situación de especial dificultad, Activando capacidades**; un proyecto que subvenciona la Junta de Castilla y León con cargo a la asignación tributaria de IRPF.

En 2018 se intervino con 100 personas, de ellas, accedió a un empleo un 49 %. La participación en acciones de formación ha alcanzado el 81%. La totalidad de los y las participantes han recibido orientación individual, el tiempo medio de intervención se sitúa en 84,11 horas. Además se han entregado 27 ayudas para matrículas en cursos de formación en competencias técnicas para el empleo.

Este proyecto tiene como eje prioritario la mejora de las capacidades para el empleo y la inserción en el mercado de trabajo de las personas que por diferentes motivos tienen dificultades de reincorporarse al mercado laboral, tienen experiencia pero desadaptada a las necesidades actuales del mercado, y además en muchos casos se les añaden factores de discriminación como la edad, sobre todo los mayores de 45 años, o mujeres, que por la necesidad de ingresos familiares buscan por primera vez empleo sin contar con formación ni experiencia previa o están desfasadas, carecen de una formación actualizada que permita su reincorporación al mercado.

Por tanto, el objetivo general es favorecer la mejora de la empleabilidad y la integración en los espacios laborales, pero también lograr la integración en otros ámbitos familiar, social, vivienda... de las personas y familias en dificultad o exclusión social, luchando contra la mayor parte de las barreras y elementos de discriminación con las que se encuentran en el proceso. Cruz Roja ofrece una respuesta integral a todas estas dificultades de acceso al mercado de trabajo. Ésta se basa en el análisis y diagnóstico de la situación de la persona, de las competencias que ha desarrollado a lo largo de su vida personal y profesional, así como de las fortalezas y debilidades que tienen y los obstáculos y oportunidades que éstas encuentran en su entorno sociolaboral.

En el caso de familias se priorizará aquellas en las que todos los miembros con posibilidades de trabajar están desempleados o familias con baja intensidad laboral. Uno de los objetivos es mejorar la colaboración entre sus miembros como un propio equipo de trabajo que persigue un objetivo común: “Que la persona más empleable encuentre un trabajo” para que así, cambie la situación socioeconómica de la familia y puedan seguir trabajando por la mejora de la empleabilidad de cada uno de ellos. Se trata de un tema de apoyo mutuo y corresponsabilidad familiar, para buscar soluciones compartidas y apoyo interno y/o externo entre los diferentes componentes de la familia.

Dentro de estas actuaciones del itinerario se detallan las siguientes: asesoramiento especializado a la unidad de convivencia familiar, fomento de pautas de inclusión en los ámbitos familiar, social, laboral y de vivienda, derivación, acompañamiento y conexión con recursos de otros sistemas de protección social.

En 2019, se pretende aumentar en un 40% el alcance de la intervención con respecto al año anterior y llegar a 140 personas con las que se diseñaran itinerarios personalizados de inserción laboral, en los cuales se han programado acciones de capacitación en sectores con demanda de empleo.

**Nº Atención al Socio/a y Donante**

**900 10 49 71**

Cada vez más cerca de las personas  Cruz Roja Española

**Teléfono de  
atención al  
socio/a y  
donante**

Cruz Roja Española ha abierto un nuevo canal de comunicación para los/as socios/as y donantes; se trata de un número teléfono gratuito donde podrán hacer consultas, cambios de datos o domiciliación, etc.

Cruz Roja quiere estar más cerca de sus socios/as, poder resolverles dudas, ayudarles en lo que necesiten y por tanto cuenta con un nuevo call center en el que se atenderá este tipo de cuestiones.

## 22 de marzo, Día Mundial del Agua



Cruz Roja Española, como Organización Humanitaria y promotora de los Derechos de las personas, y en virtud de su compromiso con las personas más vulnerables, lleva a cabo una amplia intervención en materia de agua dentro y fuera de nuestro país.

Sus medidas, tanto internas como externas, se centran fundamentalmente en el fomento de un uso responsable del agua, la sensibilización sobre su consumo, el cuidado de este recurso, la creación de alianzas o la puesta en marcha de

proyectos de agua y saneamiento en países en vías de desarrollo.

En **materia de sensibilización Cruz Roja Española en León** se encuentra desde hace una semana realizando actividades con la infancia promoviendo un uso responsable de este recurso.

En León los pasados días 13 y 14 de marzo se realizaron actividades de sensibilización en colaboración con Cruz Roja Juventud en el Colegio Gumersindo de Azcarate con los niños y niñas del Proyecto de Promoción del Éxito Escolar.

El 19 de marzo se organizó la exposición sobre el ciclo del agua, en el CEIP Padre Javier. Asimismo, el jueves 21 de marzo se realizará actividades de sensibilización con los niños y niñas del CIEP Padre Javier.

El jueves 21 de marzo, también se desarrollaron actividades de sensibilización con los niños y niñas del CRA de Riello y el viernes 22 de marzo serán los niños/as del Colegio San Bernardino Pérez, de Valencia de Don Juan quienes disfruten de estas actividades de sensibilización.

# Mozambique necesita ayuda #EmergenciaMozambique

El ciclón Idai tocó tierra en Mozambique el pasado 15 de marzo, causando numerosos daños y devastando amplias zonas de la ciudad portuaria de Beira, una de las principales urbes del país, en la provincia de Sofala.

Aún es difícil valorar los daños en su totalidad, pero los primeros datos reflejan que las inundaciones provocadas por el ciclón Idai han afectado a más de 600.000 personas y más de 400.000 personas han sido desplazadas. Además han causado la destrucción de viviendas y asentamientos y provocado graves daños en la mayoría de las infraestructuras, lo que está afectando gravemente a las instalaciones de salud, de agua y saneamiento, así como el suministro de energía y las comunicaciones.

Tras el paso del ciclón, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja ha lanzado un llamamiento de ayuda para apoyar a la Cruz Roja de Mozambique y brindar asistencia a 75.000 personas en las necesidades de: alojamiento, salud, agua y saneamiento, así como necesidades básicas, protección y fortalecimiento de las capacidades de la sociedad nacional.

Cruz Roja Española acaba de desplegar la Unidad de Respuesta en Emergencias (ERU) de Agua y Saneamiento que permitirá potabilizar y distribuir más de 225.000 litros de agua al día para 15.000 personas.

**En una emergencia cada segundo cuenta. Colabora**

## CICLÓN IDAI MOZAMBIQUE

### CANALES DE CAPTACIÓN

[www.cruzroja.es/donantes](http://www.cruzroja.es/donantes)  
900 22 44 90

#### Cuentas Bancarias

• SANTANDER	ES44 0049 0001 5321 1002 2225
• BBVA	ES92 0182 2370 4600 1002 2227
• CAIXABANK	ES28 2100 0600 8502 0196 0066
• BANKIA	ES77 2038 1063 6560 0061 9773
• SABADELL	ES31 0081 5232 2800 0108 4716
• BANKINTER	ES75 0128 0010 9701 0012 1395
• BANCO COOPERATIVO	ES86 0198 0500 8020 2205 3421
• TRIODOS	ES18 1491 0001 2130 0008 9598

#### SMS

- Envía MOZAMBIQUE al 28092 dona 1,2€.
- Envía MOZAMBIQUE al 38088 dona 3,0€.
- Envía MOZAMBIQUE al 38092 dona 6,0€.

Valido para Movistar, Vodafone, Orange, Yoigo y Euskatel. El importe íntegro del mensaje será donado a Cruz Roja IVA incluido.  
Servicio prestado por ALTRIOA S.L.  
Teléfono de Atención al Cliente 900 22 44 90  
Correo Electrónico [donativos@cruzroja.es](mailto:donativos@cruzroja.es)  
Consulte la Nota Legal en <https://www.cruzroja.es/principal/web/cruz-roja/nota-legal>

#### OTRAS VIAS DE COLABORACIÓN

Donativo con el código 00087



En cualquier tienda o agente de RIA.  
100% donación para Cruz Roja



Cada vez más cerca de las personas

